

Precio de los anuncios

Ptas.

En la cuarta plana, cada línea de publicación dura 10 Ptas. La cuarta plana dura 10 Ptas. Rebaja proporcionada al número de inserciones.

Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación. El boletín se publica en el número de inserciones.

Se publica en el número de inserciones.

Año 16.

Mahón, sábado 21 Noviembre de 1896.

Precios de suscripción

En la isla, un mes adelantado 150 En el resto de España, trimestre, id. 500 Ultramar y Extranjero, lo que corresponda por aumento de franquicia.

Número suelto 40 DÍAS CÉNTIMOS

N.º 4.584

SECCION POLITICA

No impacientarse

Porque los generales Weyler y Blanco han salido a campaña, se figuran muchos que es cosa de pocos días, de coser y cantar como dicen en Castilla, la derrota y extinción completa de los insurrectos de Pinar del Río y de Cavite.

Llegarán á este resultado ambos generales, pero no tan rápidamente como ellos y nosotros deseamos.

Precisa, pues, mucha calma y mucha paciencia. Han comenzado las operaciones y el enemigo resiste y se bate con denuedo, lo cual prueba que no se siente débil y que cuenta con fuerzas y aliento para la lucha. Esto declara, que para desalojarle de sus posiciones y reducirle á campo abierto, serán precisos una serie de encuentros y de combates, tanto más sangrientos cuanto sean de más empuje el ataque y la resistencia.

Y para librarse esos combates se necesita el concurso de ambas partes, y claro es que los insurrectos no se batirán en situaciones desventajosas, ni se moverán de conformidad con los planes de los generales Weyler y Blanco, si no que procurarán engañarles, agotando todos los recursos de su ingenio para prolongar la resistencia, causar muchas víctimas y fatigar al ejército.

Si los jefes y las bandas insurrectas tuviesen la moral y la disciplina de fuerzas militares organizadas, la campaña sería más breve, resolviéndose quizá en una sola y definitiva batalla.

Pero contra un conjunto de guerrilleros, que se juntan cuando las posiciones les son favorables y se desbandan y diseminan en cuanto se encuentran ante fuerzas superiores ó en sitio poco conveniente ó que precisión ni regularidad pueden tener las combinaciones del Estado Mayor y de los generales que mandan?

El Liberal

DIARIO DE UNIÓN REPUBLICANA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Y para el servicio de la prensa, el número de inserciones se publica en el número de inserciones.

Recuérdese lo que sucedió en Cataluña cuando la guerra carlista. El cabecilla Castells sostenía en jaque varias columnas, se batía cuando él quería y cuando no, escurría el bulto, dividiendo y fraccionando su partida.

Claro que siendo constante y dura la persecución, no dando al enemigo punto de reposo, se le cansa, fatiga y desmoraliza, pero esto no se hace en un día ni en ocho días, pero acaba por conseguirse, no cejando persiguiéndole contenedad, presentándose combate á todas horas, hostigándole donde quiera que se le vea y se le encuentre.

Se adivina que el general Weyler se propone echar á Maceo sobre la trocha de Mariel-Artemisa, así como se adivina que el general Blanco desea encerrar entre Imns y el mar á los indios sublevados.

Han comenzado las operaciones y con ellas los combates occasionando regular número de víctimas, cuyo resultado tampoco debe sorprender á nadie, porque así como nuestros Mausser siembran la muerte en las filas insurrectas, las balas de estos también dan por desgracia en el blanco y acabán con la vida de nuestros bravos soldados.

Hay, pues, que tener mucha serenidad y mucha paciencia y, además, mucha confianza en la pericia de nuestros generales y en mi heroísmo de nuestros soldados.

Cuando ellos luchan con tanta bravura, no desfallezcamos nosotros, ni prejuzguemos hechos ni resultados con dudas y recelos que puedan empañar el patriotismo y la virilidad de esta nación ante el mundo civilizado.

SECCION DE NOTICIAS

Declaraciones del Sr. Cánovas

Un redactor del periódico francés Le Journal telegrafía al mismo la conferencia que celebró aquel con el

señor Cánovas del Castillo y que versó principalmente acerca de la cuestión de Cuba.

El referido telegrama da cuenta de las declaraciones hechas por el jefe del gabinete en los términos que siguen:

Dice el señor Cánovas que en Cuba hay dos elementos para el partido rebelde: el blanco, poco numeroso, compuesto de ambiciosos insaciables, despechados por no haber podido por falta de talento alcanzar una posición, que sueñan para Cuba la misma suerte que las repúblicas subamericanas, donde la lucha por los altos cargos es constante y encarnizada.

Este elemento ha sido el instigador de la rebelión; pero está hoy casi eliminado por el elemento negro, mucho más temible.

La mayoría de los negros desde su emancipación ha sido en Cuba lo que en todas partes: holgazana, inclinada al mal y dominada por sus apetitos salvajes.

Hace notar el señor Cánovas que los negros de los Estados Unidos, a pesar de descender de razas implantadas allí desde hace varias generaciones, no gozan sino de nombre de los derechos de ciudadanos y son tenidos en entredicho por los blancos.

Cuba libre sería otro Santo Domingo u otra Siberia.

Al abandonar la isla el ejército español, las ideas de cultura y civilización desaparecerían de Cuba.

Esto es tan sabido en los Estados Unidos, que los patriotas de allí, al reclamar la independencia cubana, la piden con la idea de colocar la grande Antilla bajo el protectorado yankee.

Cuba no habría conseguido, pues,

sino cambiar de dueño.

Es natural la impaciencia del pueblo español.

Todos deseamos ver el final de la guerra; pero sabemos esperar con tranquilidad y confianza.

Para juzgar de la marcha de las hostilidades, hay que darse cuenta de las dificultades de todo género que presenta la campaña en Cuba, como también en Filipinas.

Las bandas de negros mandadas por Maceo nos hacen una guerra de partidarios, de emboscadas y de devastación y hay necesidad de fuerzas considerables para librarse del incendio y del saqueo todo el país, y considero un resultado de importancia haber acorralado al enemigo en una provincia de donde le será difícil salir y haberle atajado, como lo ha hecho el general Weyler, todos los pasos.

Espero ver vencida la insurrección ó al menos herida de un golpe mortal en seis meses de campaña de aquí a mayo.

Dedica luego el señor Cánovas grandes elogios al soldado español que al cabo de seis meses de estar bajo las banderas en un clima morti-

fero se ha formado completamente, y prescindiendo de las bajas naturales, forma el ejército que existe en Cuba 200.000 hombres y es tan aguerrido como si llevase tres años de servicio.

Abordando luego la cuestión de los Estados Unidos, dice el señor Cánovas: En la cuestión de Cuba tenemos el buen derecho y queremos conservarlo.

Nuestras relaciones con los Estados Unidos son excelentes, como también con las otras potencias.

Niega que ninguna de las repúblicas latinas de América haya prestado apoyo á los rebeldes.

No hay que dar importancia á las noticias pesimistas de la prensa yankee, que publica constantemente noticias que desmiente al día siguiente.

Esta prensa ha hablado de una nota recibida aquí de Washington y de un «ultimatum» enviado por nosotros.

Esto sería una verdadera locura. Por qué íbamos nosotros á ser provocadores? Cómo íbamos nosotros á impulsar á los americanos á tomar la defensa de los insurrectos? Esto no lo haría ningún hombre sensato.

No ignoro los numerosos auxilios que en dinero, hombres y armamento los filibusteros de la Florida han prestado á los cubanos; pero jamás he visto desmentirse la buena fe del gobierno de Washington, al cual le es difícil vigilar lo que se hace en su inmenso territorio.

Dicho gobierno observa respecto de nosotros una política correcta. Despues de todo, la gran república está basada sobre el respeto de la ley y del derecho que jamás ha desconocido y esperamos que respetará siempre el nuestro.

La cuestión de Cuba es para España una cuestión interior.

No debe darse importancia á las voces no autorizadas de ciertos oradores populares de los Estados Unidos que pretenden halagar así al populacho.

Tengo la convicción de que los Estados Unidos no abandonarán su política tradicional.

Para hacer lo que algunos les aconsejan necesitarían una flota poderosa y un gran ejército y no creo que se lancen por este camino para ayudar á unos negros.

Si lo que Dios no quiera, esta improbable y lejana eventualidad se realizase, sabriamos hacer, respetar nuestro derecho y mirar el porvenir con tanta intrepidez como sangre fría. En este punto, creo que estamos todos unánimes en no rebajarnos á concesiones de ninguna clase ni á incurrir en debilidades ni abdicaciones.

Alude después el Sr. Cánovas al préstamo, para consignar que espera encontrar confianza en todo el mundo, porque todos saben en España que no de impulsa la ambición sino el deseo de servir á su país.

Estoy dispuesto á retirarme cuando se quiera cambiar de política. Estoy tranquilo, pero resuelto y poco accesible á los apresuramientos como á los desalientos, pero con firmeza inquebrantable.

No quiero conciliación alguna con las facciones rebeldes, pues, aparte de ser solamente una tregua, volverían á la insurrección trascurrido el plazo.

Estoy dispuesto á ser generoso como después de la guerra carlista, pero solamente ante los rebeldes vencidos incondicionalmente. Comparo á Cuba con la Alsacia y Lorena, en que Francia gastó millones por no renunciar á sus provincias.

El pueblo español es libre, añadió el Sr. Cánovas, de modificar su opinión en caso de cansarse de sostener la lucha en Cuba.

Mientras ejerza el poder no cabrá en mí ni tenacidad ni fanfarronería. Obraré con calma y firmeza tanto en el interior como en el exterior. No haré concesión alguna ni habrá en mi debilidad ni paso atrás ante quien quiera que sea. Creo que el pueblo no me perdonaría tener otra máxima.

Carta de Madrid

17 de noviembre.

Seiscientos millones de pesetas, que según se contaba cuando yo era muchacho, representaban mil cuatrocientos millones de reales, son con efecto muchos cuartos, tantos que apenas si caben en la imaginación del más dado á fantasear.

El caso es, que el empréstito asciende á tan considerable suma, que á ella se ha llegado merced al curso de todas las clases y que esto pone muy en su lugar un vivía España! que según los cronistas dio el Sr. Cánovas, entre plato y plato, en el suntuoso banquete con que á él y á unas cuantas personas obsequió ayer el Banco.

Y ahora, para que todos quedemos contentos, que no nos vengan los ministeriales con la majadería, de que tan laudable éxito se debe á la popularidad, á la respetabilidad, á la seriedad y á la autoridad y á tantos otros acabados en dad, del Gobierno presidido por el Sr. Cánovas.

Conste que ni la idea del empréstito, en la forma realizada, ha sido suya, ni el éxito le corresponde, puesto que ha de repartirlo entre todos los españoles y por ende entre todos los partidos. Desde el republicano más exagerado hasta el carlista de mollera más cerrada, todos, todos, hemos puesto cuanto podíamos, para animar á las gentes y para que así se llegara al resultado conseguido.

Y si es verdad que muchos, quizás los más de los suscriptores, pertenecen como políticos á la derecha de la restauración, ni han llevado su dinero al Banco por la bonita cara de los ministros, ni eso prueba nada, pues el dinero no tiene partido político, según se demostró cuando la mayor parte de los mismos capitalistas de hoy, cubrieron los empréstitos más modestos hechos por la República, y el muy importante realizado en los días del gabinete Ruiz Zorrilla, que excedió por lo visto y por el exce-

so con que se cubrió á la actual suscripción de las obligaciones de Aduanas.

Y aun cuando la observación no responda al jubiloso campaneo con que todos saludamos la animación y el resultado de ayer, conviene repetir algo por mí expuesto en días anteriores; y es, que con los cuatrocientos millones que habrán de entrar en el Tesoro, no hay ni para un diente.

Un diario que por lo prudente y por lo monárquico no puede ser sospechoso, reconoce que por el pronto hay que entregar á la Transatlántica la friolera de 50 millones de pesetas y en seguida retirar otros 70 millones, que importará la operación de las Cubas; la cual se cuenta en voz baja, ha de convertir en millonarios a algunos que hace pocos meses no tenían cinco pesetas.

Y dejo aparte las cosas que á este propósito se cuentan y continuo diciendo: quedando por el pronto los cuatrocientos millones reducidos á 280, hay que dar una parte muy importante de ellos para satisfacer las obligaciones de Marina, por compra y construcción de barcos, que suma una cantidad muy considerable; y satisfacer sus pagas atrasadas al ejército de Cuba, que está viviendo en el mes de junio ó de julio.

De donde se sigue, que con el esfuerzo de ayer, apenas si se podrán solventar las deudas pendientes.

De forma que importando los gastos extraordinarios por las guerras de Cuba y Filipinas sobre dos millones diarios, antes de entrar en caja lo ayer y anteayer suscripto, hay que ir sentando los cimientos para levantar un nuevo empréstito, que no siendo el fracaso de los mil millones sólo conducirá á un resultado como el de hoy, esto es, á satisfacer los créditos pendientes de pago, para continuar viviendo de la trampa.

Ya sé yo, que aun cuando nada de esto dijera, no hay español á quien no se le ocurra; pero no por eso está de más repetirlo por lo mucho que importa fijar bien las responsabilidades de cada cual.

Nosotros los republicanos, sobrando hemos hecho ayudando con nuestro concurso a todos los Gobiernos liberales y procurando la paz y ser así un factor muy apreciable, para que conservadores y liberales pudieran gobernar á sus anchas. Y como los pueblos no se sublevan cuando son felices, merced a un Gobierno justo y á una administración honrada, las punibles insurrecciones de Filipinas y de Cuba han de cargárselas en cuenta á quienes por no haber administrado honradamente ni gobernado con justicia han dado, si no razón, porque para ciertas cosas nunca hay razón, si pretesto para las desdichas que hoy lamentamos.

Por todo esto pareceme muy en el orden un artículo que hoy escribe *El Globo*, para demostrar, que la parte triste del hermoso espectáculo dado ayer, cae sobre el misero Juan Portal. La suscripción de ayer significa, con efecto, pagar durante años y años cuantiosos intereses, ó sea la renta que suponen los cuatrocientos millones, y cuya renta á de satisfacerla á prorrata, no el rico que la percibe, sino el terrateniente, el comerciante y el industrial, los cuales han de sacarla del consumidor.

Y así, aceptando los razonamientos de *El Globo*, podrá decirse co-

mo la renta para pagar los empréstitos sale de los impuestos, de los ingresos generales y más particularmente de los que el Gobierno puede elevar todos los años ó de aquellos cuya variación no depende de la voluntad general, el desdichado contribuyente es quien en último resultado viene a pagar todo.

Y cuenta que los seiscientos millones ayer suscriptos, ni pagan, ni pueden, ni deben pagar, ni una sola peseta de contribución.

FELIPE.

Hemos recibido una circular de la Sociedad de amortizaciones de Miguel Prim y C° establecida en Barcelona calle Codols nº 2911º, la que por medio de una de sus combinaciones, ha establecido la Constitución de capitales asegurando el porvenir de las familias, por medio de una emisión de Resguardos industriales con garantía hipotecaria amortizable por sorteos trimestrales y por todo su valor, que es de 25 pesetas quedando también amortizados los Resguardos industriales, cuya numeración sea igual á los tres primeros premios de la Lotería nacional en todas sus extracciones.

Hasta la fecha nada absolutamente podemos esperar de todos los capitales que para las necesidades de nuestra existencia hemos gastado y que gastaron nuestros antepasados. Sin embargo, hoy se abre á nuestros ojos un nuevo horizonte, un extensísimo campo para el porvenir de todos, ya que si una persona consume mil pesetas al año en la compra de los diversos géneros que necesita, si bien paga en el acto dicha cantidad á cambio del género comprado, es indudable que, por medio de los Resguardos industriales que se le entregarán por el mismo valor del dinero dado, vendrá un día que se le devolverá la misma cantidad; y entonces resultará que aquellos géneros nada le costaron, puesto que se le devolverá el mismo dinero que por ellos pagó. Y en este no cabe duda alguna; pues dentro de un plazo determinado han de quedar pagados por completo todos los Resguardos.

El comprador, pues, es el que más beneficios y ventajas recibe, puesto que no le cuestan los Resguardos industriales ni un solo céntimo, y en cambio adquiere los géneros por el mismo valor que hoy, siendo en idénticas condiciones. Por esto no debe tolerar, ni por un solo momento, que al hacer sus compras se le dejen de dar los indicados Resguardos.

En cambio, el comerciante ó industrial que insista en no dar á sus parroquianos dichos Resguardos industriales, habiendo como hay establecimientos de igual clase que los dan, no ha de vender al contado, puesto que los que quieran hacerlo irán donde tengan esta ventaja.

Se recomienda á cuantos se interesan por su bienestar y por el porvenir de sus hijos ó herederos, que no compren en ningún establecimiento sin exigir el reintegro del sueldo dinero en Resguardos industriales con garantía hipotecaria amortizable.

Para conocimiento del público los establecimientos adheridos tendrán fijado en sitio visible el Rótulo de la

Sociedad de Amortizaciones que dice: «Regalo» — se devuelve el valor de todo lo que se compre ó se gaste en este establecimiento.

El popular astrónomo Noherlesoom anuncia en su última revista que el período lluvioso de más importancia, será desde el lunes 23 hasta el fin del mes actual.

Buen año, para los fabricantes de impermeables y paraguas.

En la estación telegráfica de Barcelona el 17 se hallaba detenido un despacho expedido en esta ciudad á nombre de Juana Martí.

Se han dado de alta los enfermos de difteria, Bastión 31, Deyá 15, Puente Castillo 20.

El atacado de la calle del Cos, si bien sigue enfermo, se ha dado de alta de la difteria.

Solo queda uno:

Según se nos dice, la compañía infantil que trabaja en el casino «El Isleño», tiene proyectado dar una función en nuestro Teatro Principal, el Jueves de la próxima semana, ó el de la otra más tardar.

Desearíamos que la llevase á cabo, á fin de que los que no pueden concurrir al expresado casino, por no formar parte del mismo, tengan ocasión de oirla y juzgar los progresos adquiridos por los niños que componen la compañía citada.

Esta mañana han disputado en la plaza de la Pescadería, una pescadera y un revendedor, y tanto ésta se ha agriado, que según se dice, la mujer parece que le ha hecho una caricia dándole con los cinco dedos en la cara. El guardia Municipal con el fin de poner paz en los contendientes, ha dispuesto que la mujer pase á la casilla dando conocimiento de ello al Sr. Vincent Victory, el cual ha dispuesto fuese esta encerrada en el cuarto de detenidos.

Nuestro juicio nos parece que ha sido algo ligera la medida tomada por el Sr. Vincent Victory, pues creemos que únicamente debiera haberse limitado á citar á los que habían promovido el altercado para ante la Alcaldía, y esta que hubiera dispuesto lo que hubiese creído conveniente antes que tomar por sí una medida tan radical como es la de cerrar á una mujer á presencia de su esposo y un hijo,

Los republicanos que no tengan esta noche en que distraer la velada, podrán hacer una buena obra asistiendo á la función que se da en el Casino Unión Republicana, cuyo producto se destinará á socorrer á una desgraciada familia.

Celebraremos que se obtenga un buen resultado.

En dicho casino tendrá lugar mañana domingo el acostumbrado baile de sociedad, en el que se dan las

Hoy era esperado en Palma el va por «San Ignacio», que debe tomar á su bordo en aquel puerto á los reclutas del presente reemplazo que van destinados á la isla de Cuba, verificándose el embarque el lunes 23.

D. Manuel Beltrán, dueño del establecimiento «La Vid» situado en la

calle Nueva, es el primero que ha formulado contrato con la Sociedad de amortizaciones de Sres. Miguel Prim y C^a, por lo que desde hoy dicho Sr. Beltrán reintegrará á las personas que se dignen verificar las compras de los géneros que se expenden en su establecimiento, de su total valor de los que quieran al contado, entregándoles en el acto los Resguardos provisionales librados por aquella Sociedad, los que al ser sorteados y salir premiados son reintegrados por su valor total, de manera que resulta al comprador que en su día se le reintegre del valor del gasto que en dicho establecimiento ha hecho.

La enhorabuena al Sr. Beltrán, que no repara en sacrificio alguno que pueda contribuir en favor del público en general y de la clase menorista de esta localidad en particular.

(Continúa)

En la capital de la provincia el 17 de los corrientes tomó posesión del cargo de Administrador de Hacienda Don Agustín Ledesma.

Según leemos:

En breve se firmará un decreto nombrando al general López Domínguez presidente de la Caja de Inútiles de la guerra.

¿De inútiles?... No podía ser más acertado el nombramiento.

Un telegrama de París fecha 18 del actual y que publica el diario «La Publicidad» dice lo siguiente:

Los cablegramas de Nueva York tratan extensamente de la actitud de los Estados Unidos respecto de la cuestión cubana, aunque los centros oficiales de Washington mantienen absoluta reserva acerca de los designios de la administración.

Atribúyese no obstante al general Lee la opinión de que conviene la intervención norteamericana, si el general Weyler no triunfa de Maceo.

Añádese que los informes del consul general en la Habana son de que el general Weyler no conseguirá desalojar a Maceo de sus posiciones y volverá á la Habana desacreditado.

Aún más desatentadas son las previsiones de los periódicos «yankees», como el «Journal de Nueva York», que habla de la voluntad del pueblo norteamericano, que quiere á Cuba libre, voluntad que es soberana.

Respecto de los propósitos del presidente Cleveland, se dice que está siguiendo ansiosamente el curso de los acontecimientos, y que no quiere decidirse, ni aún escribir el párrafo referente á Cuba en su próximo mensaje al Congreso, hasta ver el resultado de la campaña del general Weyler.

Noticias Militares

Infantería.—Ascensos.—A capitales con destino al ejército de Cuba, los primeros tenientes de la escala de reserva retribuida don Luis Alvaréz Blanco, del regimiento regional de las Baleares núm. 1 y D. José Sánchez Carrasco, del regional núm. 2.

SECCION FINANCIERA

El tipo de emisión del Empréstito nacional, ó sea á 93 por 100, el interés á percibir de los nuevos títulos es

de 5'37 por 100, y añadiendo 1'19 por 100 que representa la prima de amortización, resulta un interés total de 6'56 al año.

Nos escriben de Madrid que el Gobierno no ha desistido de elevar el empréstito á mil millones, y que por lo tanto siguen las gestiones con los banqueros de París para colocar los restantes seiscientos millones.

Nuevos impuestos en Francia.—El ministro de Hacienda de Francia ha presentado á la Cámara las modificaciones que se propone introducir en su proyecto de reforma fiscal, suprimiendo por una parte las contribuciones personal-mobiliaria y de puertas y ventanas, y estableciendo por otra un imposto sobre diversas categorías de rentas.

A consecuencia de haber abandonado el proyecto de impuesto sobre la renta, que debía producir 25 millones 650.000 francos, el déficit habría de elevarse á 23.282.000 francos; pero esta suma se cubrirá con los nuevos impuestos siguientes:

Aplicación del impuesto sobre las rentas de créditos quirografarios, 9.000.000 de francos.

Elevación de 0,20 francos á 0,25 francos del derecho de trasmisión de valores al portador, 9.825.000 francos.

Elevación de 0,50 francos á 0,60 francos del derecho de transferencia de los valores nominativos, 1.310.000 francos.

Impuesto de 0,10 francos sobre las operaciones de Bolsa (las operaciones de report y sobre las rentas francesas permanecen con el impuesto actual), 4.000.000 de francos.

El conjunto de todos estos impuestos se eleva á la suma de 24.136.000 francos.

En ella tomarán parte las señoras Salvadó y León y los señores Mercadal, Pons, Camps, Pens Mascaró y Olives.

Para fin de fiesta se representará la divertida pieza lírica bilingüe titulada «D. Pere Singlás» dirigida por su autor D. Pablo Fábregues quien desempeñara el papel de protagonista.

Se empezará á las ocho y media.— La Comisión.

Casino El Consey

El próximo domingo se dará un escogido baile en los salones de este casino. La lista de suscripción se halla en poder del Conserje.

Casino El Isleño

Compañía infantil dirigida por el Sr. Riudavets.

Tercera función de temporada para el próximo domingo día 22 de Noviembre de 1896.

PROGRAMA

1.^º La zarzuela en un acto «Pio Adan y Compañía» desempeñada por Taltavull, Sirvent, Llull y los hermanos Roselló.

2.^º A petición de varios concurrentes se pondrá en escena por segunda vez, la tan aplaudida «Serenata» cantada por Sirvent, Llull y Roselló.

3.^º Extremo en esta ciudad de la preciosa zarzuela en un acto «La segunda tiple». En la que hará su debut la tiple cómica Amalia Ventura, desempeñando cuatro distintos tipos, secundándola la Fluxa y Roselló.

Dando fin con baile de sociedad, á las 8 y media.— La Empresa.

Casino el Progreso

San Luis.

Baile para el domingo 22 por la noche. En el intermedio se dará una pieza por varios aficionados.—La Comisión.

Crónica marítima

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques despachados

Día 21

Para Alcudia y Barcelona, vapor correo «Menorquín», cap. D. Tito Gímar, con 22 trip., efectos y la correspondencia.

1896

Hoja del Calendario para mañana

Noviembre 22 Domingo

Santa Cecilia vg y mr y S. Mauro mártir.

Sale el sol á las 6'52.—Pónese á las 4'41.

Luna: sale 15'50 N. + Pónese 9'6 M.

Banco de Mahón

COTIZACIONES LOCALES

Din. Pap.

Industrial Mahonense	00	00
Banco de Mahón	00	28'50
Eléctrica Mahonense	00	84'00
Menorquina	00	00
Soc. gen. Alumbrado	00	103'00
Marítima	00	101'00
Maquinista Naval	00	100'00

Ayuntamiento de Alayor

No habiéndose presentado á la concentración ordenada para su destino el Cuerpo el recluta del actual reemplazo Gabriel Francisco Pallicer, hijo de Miguel y Magdalena, número 29 del alistariento y 347 del sorteo, no obstante de haber sido citado al efecto en debida forma, se ha instruido por este Ayuntamiento y en virtud de acuerdo de la Exma. Comisión provincial, el oportuno expediente de prófugo con susjeción á las disposiciones del capítulo 10 de la ley de Reclutamiento y, porsus resultados ha sido declarado prófugo por esta Corporación con las condenaciones consiguientes. Bajo tal concepto ciilo llamo y emplezo al expresado mozo para que comparezca inmediatamente ante mi Autoridad, con apreciamiento de mayores responsabilidades en caso contrario; y á la vez ruego y encargo á todos las Autoridades y sus agentes se sirvieren proceder la busca y captura del mencionado prófugo y caso de ser habido, presentado á esta Alcaldía á efectos ulteriores.

Alayor 19 de Noviembre de 1896.

—El Alcalde, Juan Castell.

Gran función para el domingo 22 de Noviembre de 1896

- 1.^º Sinfonía por la orquesta.
- 2.^º Se pondrá en escena el aplaudido drama en tres actos y un prólogo en verso, del célebre autor D. José Campredón, titulado

Flor de un día!

- 3.^º Un divertido juguete en un acto.
- PRECIOS: Palcos de platea, 1'50; pesetas; id. de primera fila, 3'00; id. de segunda, 1'50; id. de tercera, 1'00; butacas, 0'25; sillas, 0'15; entrada general, 0'50; media entrada, 0'25.

A las 8 y media.

LA EMPRESA.

Anuncios.

La Maquinista Naval

Facultado por la Junta General de Sres. Accionistas celebrada el 26 de Octubre último, el consejo de administración de esta sociedad ha acordado emitir las 1000 acciones de á 100 pesetas cada una que forman la serie C. de las existentes en cartera.

Al efecto queda abierta la suscripción todos los días laborables del 23 del corriente al 15 de diciembre próximo, en los puntos y horas siguientes:

En el domicilio del Sr. Presidente Infanta 24, de 9 mañana á 1 tarde.

En los talleres de esta Sociedad de 3 á 5 tarde.

En dichos puntos quedan expuestas las bases de emisión.

En el acto de suscribirse, deberá hacerse efectivo el 10 pgs sobre el valor nominal de las acciones.

Mahón 15 Noviembre de 1896.—Por A. del C. de A., El Secretario, Mateo Seguí.—V.º B.º, El Presidente, Juan F. Taltavull. 15 D.

Recaudación de Cédulas personales

Desde el dia 22 del corriente en adelante y horas de 9 de la mañana, á la 1 de la tarde, se expedirán por esta Recaudación, sita en la calle de la Infanta n.º 20 las cédulas personales, correspondientes al actual año económico de 1896 97.

Lo que se anuncia para conocimiento de todas las personas que están obligadas á proveerse de este documento.

Mahón 19 Noviembre de 1896.—El Recaudador, Jesús María Sobrido.

Administración de la Aduana de Mahón

El dia veinticinco del mes actual á las once de su mañana se procederá, en los almacenes de esta aduana, á la venta en pública subasta y por pujas á la llana de los géneros que á continuación se expresan, procedentes de abandono.

LOTE ÚNICO

Dos cajas conteniendo sesenta kilogramos, incluso el peso de las cuatro latas en que está envasado, petróleo refinado de la fábrica de Don Manuel Salas de Palma valoradas en treinta y dos pesetas.

Los que se anuncia para conocimiento del público, debiendo advertir que no se admitirá postura que no cubra la tasación.

Mahón 12 de Noviembre de 1896.—El Administrador.—Juan Roldán.

LIBROS DE LANCE

Hay para vender, en un solo lote y precio baratísimo, unos seiscientos tomos en idiomas latín, español, francés, inglés, italiano, y algunos planos, todo antiguo, además de cinco arrobas papel para envolver.

Informarán en esta imprenta y en el número 16, cuesta de Deyá.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona

Consulta de 11 a 1 ó por escrito

Píldoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo género de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que les acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes

ESTOMAGO ARTIFICIAL

Los vómitos, acechias, ardor, inapetencia, pesadez, agua de boca, bilis y dolores de estómago, cintura y espalda, etc., desaparecen al siguiente día de usar el polvo del Dr. KUNTRZ, desterrando en breves días las dispepsias, gastralgias y catarratos gástricos, como á diario lo certifican miles de curados agradecidos. —Caja, 750. Moreno Miquel, Arenal, 2. Madrid. —Centro de Especialidades, Rambla de las Flores, 4. Barcelona, y en todas las farmacias y drogueras del mundo.

DEPOSITARIOS EN MAHÓN
SRES. VALLS Y PONS
Calle Nueva, Farmacia.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SÁNDALO PIZÁ

MIL PESETAS

el que presente Cápsulas de Sándalo mejoras que las de Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto radicalmente las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas de oro en la Exposición de Barcelona de 1893 y Gran Concurso de París, 1893. Diez y siete años de éxito. Únicas aprobadas y recibidas á las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. —Frasco 14 reales. —Farmacia del Dr. Pizá, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando el valor.

Centro general de Negocios

Esta Sociedad compra el cupón de valores del Estado y locales del próximo vencimiento de 1º de Enero. Mahón 20 Noviembre de 1896.—Goñalons, Carreras y C.

Subasta

El domingo 29 del corriente á las 11 de la mañana, se venderá en licitación privada, en las oficinas de los Sres. Goñalons, Carreras y C., la casa de la entrada de la calle de San Luis, frente á la calle de San José, perteneciente á la herencia de D. Pedro Vinent y Seguí, siempre que la postura sea del agrado de los dueños de la finca.

Aviso

Se convoca á los acreedores de doña Francisca Sintes y Roselló á una reunión que tendrá lugar el jueves 26 del corriente, á las tres de la tarde, en el despacho del Notario Don Francisco Andreu.

TOS desaparece
por cronios y rebeldes que se acuerda en 24 HORAS, con los
CONFITES CARPA

No contienen opio ni morfina
2 pesetas frasco en todas las Farmacias

PAJA DE TRIGO DE MALLORCA de superior calidad

Se vende en balas prensadas en la calle de San Roque n.º 9.

PURIFIQUE Vd

EL AIRE quemando

El mejor de los DESINFECTANTES



En interés de los enfermos y personas que les cuidan, los médicos recomiendan purificar el aire quemando

PAPEL DE ARMENIA

Venta: Farmacias, Droguerías y Perfumerías

POR MAYOR: GEBRIAN Y C. — BARCELONA

Cupones Cuba Exterior Interior y Amortizable

Vencimientos 1 Enero 1897

Sé compran con bonificación en el Cambio Mahonés

12 Infanta, 12

Abrigos y paraguas Impermeables «Poured»

Especialidad para marineros y militares.

Totalmente impermeable. Clases y precios sin competencia.

Para encargos, Moreras, 13.

Se embarca á los países y mercados

ADVERTENCIA

Está en preparación el Almanaque de LAS NOTICIAS que este diario regala á sus abonados en el mes de diciembre.

Se compone de artículos y poesías de los más distinguidos escritores, preciosos fotograbados, debidos al talento de conocidos dibujantes.

Contiene también el Almanaque de LAS NOTICIAS multitud de datos y recetas útiles a las familias y una guía detallada de las calles de Barcelona y su ensanche.

El precio de este almanaque para los no suscriptores es de una pesebre, y gratis para los que se suscriban al diario durante el mes de noviembre.

Sé admiten suscripciones y pedidos en casa del corresponsal en Menorca.

D. Juan Espí Aravaleta, 12, A. Mahón.

Se alquila
el huerto de recreo llamado de la Francesa con todos sus edificios, situado en la calle de Santa Victoria. Informará D. Juan Goñalons, calle del Horno n.º 25.

La casa número 18, Cuesta de Deyá informarán en el número 16.

Para alquilar

Lo están los altos de la casa n.º 24 calle del Areo, y los de la id. n.º 44 de la calle del Castillo.

Informes calle Deyá n.º 164.

Lo están las casas núms. 3 y 7 de la calle Nueva. Para informes dirigirse calle del Ángel n.º 15.

Se arrienda en Benifadet una bodega con sus enseres. Informarán Plaza del Retiro n.º 2.

D. Pedro Massanet,

Profesor Veterinario ofrece sus servicios al público, calle Puente del Castillo n.º 10—Mahón.

Para vender o alquilar

Lo está la casa plaza de San Francisco n.º 13. Para informes calle San Roque n.º 4.

GABINETE MÉDICO HOMEOPÁTICO Calle Castillo 72

Horas de consulta, de 11 a 1, como los lunes, miércoles y sábados de 3 a 4 tarde, habiéndose el doctor en su despacho.

Gratis á los pobres.

Para vender

Lo está una casa calle de Santa Cecilia.

Para informes Gracia 162.

Se vende en 2 bloques uno

base de la Cuesta de la Virgen, entre la calle de la Virgen y la calle de la Virgen.

Grantes padecen DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, sojedad de sangre, descarne de las encías, Buxítones, sarro, escorbuto, tumores, úceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífrico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Diríjase al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Imprenta de Bernardo Fabregues.

Centra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos encarecidamente el Extracto Anti-Herpético de Dulcamara compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Diríjase al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositario.—A. Segura.

Centra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos encarecidamente el Extracto Anti-Herpético de Dulcamara compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Diríjase al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositario.—A. Segura.

Centra los herpes y demás humores así internos como externos, recomendamos encarecidamente el Extracto Anti-Herpético de Dulcamara compuesto por el Doctor Casasa, reconocida en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Diríjase al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositario.—A. Segura.